

Dissimulation et cynisme au rectorat

La réforme de la voie technologique faite en toute hâte et contre l'avis des enseignants n'a pas fini de faire des dégâts. A la rentrée prochaine, ce sont les séries STL et STI qui sont attaquées de front mais les séries STG et ST2S subiront la réforme à la rentrée suivante (voir encadré).

Actuellement ce sont les STI qui attirent le plus l'attention parce que cette série est certainement celle qui est la plus en danger dans l'immédiat. Le recrutement était déjà en baisse depuis plusieurs années, le changement de nom (STID2A et STI2D) et le contour bien confus de STI2D risquent d'affaiblir encore l'image de cette série. Rien n'est entrepris par l'administration pour informer les élèves, les familles ni pour rendre cette filière attractive. Si on ajoute la diminution drastique des heures prof prévue dans la réforme et la baisse probable du recrutement, on peut

s'attendre à une saignée sur les postes. Sont menacés les collègues des disciplines de technologie industrielle mais aussi ceux de physique appliquée et de sciences-physiques. Devant cette situation, le rectorat fait mine de proposer des solutions qui, en réalité, sont précaires et illusoires : plan d'adaptation aux compétences pour les profs de STI (ce qui, comme le nom l'indique, n'est pas une formation) et reconversion (en math, technologie collège ou math/physique en LP) pour les profs de physique. Dans le même temps, le nombre de candidats au CAPES de physique-chimie s'est effondré, ce qui laisse entrevoir une situation de pénurie dans cette discipline à moyen terme. C'est une gestion à la petite semaine, qui traite les personnels avec le plus grand mépris et ne fait même pas mine de se soucier des élèves. C'est finalement notre métier qui est dévalorisé quand on laisse penser qu'un enseignant peut apprendre à enseigner une discipline nouvelle en une année d'auto-formation

STG et ST2S

Attention ! La réforme du lycée ne s'applique pas à la rentrée 2011 pour ces 2 séries. Donc, pour ces classes, pas d'accompagnement personnalisé, pas de déréglementation des dédoublements. Soyez vigilants lors des opérations de préparation de rentrée, ne vous faites pas voler d'heures !

(pour les profs de physique) ou en 7 demi-journées (pour ceux de STI).

Cette situation nous intéresse tous, quelle que soit notre discipline car le rectorat entend « gérer le stock d'enseignants » à flux tendu, toutes disciplines confondues. Si nous ne réagissons pas fortement, les plans d'adaptation aux compétences vont se multiplier pour amener n'importe qui à enseigner n'importe quoi.

Le 22 janvier est un premier rendez-vous, lors duquel nous aurons à alerter l'opinion publique. Mais une action forte de grève majoritaire sera nécessaire, n'en doutons pas.

M.E.



A Poitiers le dialogue social, c'est sans dialogue et sans social... dialogue de sourds...

Représentante de la FSU : **"Mme la rectrice, peut-on avoir dans ce CAEN une discussion sur la carte des formations, un dialogue ?"**

Mme la rectrice : **"J'écoute et après je déciderai."**

Le 10 janvier, se tenait le CAEN qui devait se prononcer sur la carte des formations, c'est-à-dire la liste des ouvertures et fermetures de sections dans la voie professionnelle et la voie technologique. Cette année, les STI et les STL devaient être en 1ère ligne : quelles spécialités, dans quels lycées ? Quelle volonté du rectorat de porter ces réformes devant, aux dires du ministère, rénover et redynamiser ces séries ? La séance a duré 5 heures, durant lesquelles nous avons posé un grand nombre de questions, appuyés en cela par les autres organisations syndicales, les parents d'élèves et les maires présents. Mme la rectrice a traité tout le monde à égalité : avec un mépris souverain, ne répondant à AUCUNE question. A 14h30, après 5 heures de non débat, nous ne savions toujours pas où s'ouvriraient ni où se fermentaient les séries et options. Alors que l'application post-bac ouvre le 20 janvier et que les DGH sont en réalité déjà bouclées, on ne nous fera pas croire que la carte des formations n'est pas décidée. La politique du rectorat est celle de la dissimulation, pour toujours plus de cynisme.

M.E.

Signez les deux pétitions :

Réforme de la série STI2D

Lettre pétition en direction de Mme le Recteur de l'Académie

lien pour téléchargement : http://www.poitiers.snes.edu/spip/IMG/pdf_petitionsti_poitiers.pdf

Non aux affectations hors discipline

Le rectorat multiplie en ce moment les arrêtés d'affectation hors discipline pour les TZR. Sont attaqués tout particulièrement les collègues de STI, de physique appliquée et de sciences physiques. Mais aucun autre n'est réellement à l'abri.

Signature en ligne : <http://www.poitiers.snes.edu/petitions/?petition=3>